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山东

院墙外爆破，六栋楼“墙裂裂”
青岛一工地“放炮”挖地基，紧临小区近百户居民受较大影响
文/片 本报记者 潘旭业 陈之焕

爆破震掉吊灯盖

许多居民家现裂缝

近日，家住金水翠园小区的
李女士拨打本报热线称，临近他
们小区的蓝山湾三期工程的施工
现场最近一周内一直在进行爆
破，很多居民家里被震得出现了
裂缝。

2月29日，记者来到金水翠园
小区。在现场记者看到，蓝山湾三
期工程的施工现场与金水翠园小
区只有一墙之隔，小区内最近的
楼房距离施工场地只有3米左右。
工地上到处都是大坑，不少钻机、
挖掘机正在工作，现场尘土飞扬，
机器声轰鸣。

住14号楼1单元的史女士告
诉记者，上周六，她刚从客厅走进
厨房，就听到“轰”的一声响，紧接
着客厅就传来“砰”的一声。她赶
紧出来一看，原来自己家屋顶上
挂着的吊灯盖掉了下来，摔在了
客厅中间摆放着的茶几上。不仅
灯盖掉了下来，史女士家的墙也
出现了裂纹。

出现这种情况的不仅是史女
士一家，住在20号楼1单元的李先
生告诉记者，有一次放炮的时候
他正好在家，就感觉整个楼都在
晃，而且家中出现了一些小裂缝。
随后，记者又走访了小区内的多
户居民，大家纷纷表示，在发生爆
破之前家中基本上没有裂缝，近
几天来家中墙壁上的裂缝不断增
多，小裂缝也在不断增大。据金水
翠园小区物业办工作人员介绍，

目前小区内的9号、12号、14号、20
号、22号和24号楼6栋楼紧挨爆破
施工区域，近百户居民受影响最
大。

居民质疑爆破方式

开发商称已获审批

金水翠园的不少居民对于施
工工地的爆破资质有质疑，他们
觉得这种爆破方式很不合理。

随后，记者联系了蓝山湾三
期项目开发商青岛跃龙升置业有
限公司。据该公司工程部的工作
人员傅继栋介绍，目前项目正处
于挖地基的阶段，需要爆破，爆破
炸药的使用都是经过审批的。这
几天他们都在进行爆破，上周六
下午，他们进行了一次相对较大
的爆破。

记者从公安部门获悉，蓝山
湾三期项目爆破使用炸药已获得
批准。

据施工方青岛海川建设集团
有限公司的蔡经理介绍，该工地
爆破已经进行了一个多星期的时
间。在爆破之前炸药的使用量都
是由青岛爆破协会的专家进行论
证定下的，而且操作标准也是完
全按照审批的标准进行的。后来
金水翠园小区有居民受到爆破影
响的事情发生后，他们采取了多
批次、少批量的方式进行爆破。

2月29日下午，记者咨询了金
水翠园居委会的韩主任。韩主任
告诉记者，居委会已出面与开发
商协商，开发商表示会对受损的
居民家进行赔偿。

本报济南2月29日讯 (记
者 刘红杰) 近日，济南市
环境监测中心站收集市场上
销售的普通民用口罩测试发
现，普通民用口罩对PM2 . 5的
防护作用非常有限。

按照济南市环保局工作
安排，2月13日开始，济南市
环境监测中心站统一收集市
场销售的普通民用口罩，开展
PM2 . 5透过测试，以期摸清普
通民用口罩对PM2 . 5的捕集
效率，进而为市民日常健康防
护提供正确指导，目前，该项
工作已完成。

济南市环境监测中心站
有关负责人介绍说，他们从市
场上买了各种不同材质的民
用口罩，有纯棉的、90%棉的、

聚酯纤维的、涤纶的等等，加
上一次性口罩，共8款，分别
作了实验。

该负责人介绍，这些口罩
都是市民日常用的，有卡通版
的，有小孩用的，有成人用的，
但就选取的样本的实验结果
看，对PM2 . 5的防护效果都不
好。相比之下，纯棉口罩的防
护效果最好，对PM2 . 5的捕集
效率最高，两款纯棉口罩的捕
集率都在10%左右 ，也就是
说，只能挡住10%的PM2 . 5，其
他材质的捕集率都只有百分
之六七。因而出现灰霾天气戴
口罩并无多大作用，还是要尽
量减少外出。

本报聊城 2月 2 9日讯 (记者
陈洋洋 通讯员 杨东荣 )

新学期开始，聊城市莘县2 1
所学校的食堂已全部实现“公
有化”，过去学校周边火爆的小
饭店、小吃点大都偃旗息鼓。

2月28日中午，在妹冢中学
门口，很少有学生出门，卖零食
和卖饭的也很少。“孩子不出来
吃了，挣不着钱。”学校附近路
口一个卖麻辣串的妇女说，她
以前听说在学校附近卖零食很

赚钱，就推着车子来了，结果一
天才卖出去十来串，其中只有4
串是学生买的。记者看到，该校
附近不少小餐馆也关门了，有
的已经换成了超市和服装店。

“以前餐馆可火了，大家经常
排队等。”初二学生小辉说，他以
前爱吃饼卷菜，一个2块钱，再买
个麻辣串，一顿饭得4块钱，现在
学校里一天才8块钱，早上有鸡
蛋，中午和晚上有肉菜，吃得很
好，大家都不出来了。

该校附近的一家超市老板对
记者说，以前都抢着来学校门口
开餐馆，现在不到俩月的功夫，倒
闭了五六家。

“学校改造餐厅后，很多学生
都不外出吃饭了。改造餐厅前，有
的学生为了省钱，经常吃不饱。现
在食堂都是定量，管够。”一位食
堂工作人员说。

“这些碗筷、消毒柜都是新
买的。”在张鲁镇中学，校长检
查食堂卫生。他介绍说，学校的

食堂是上学期刚建的，本来都
承包出去了，厨具和碗筷都是
承包老板的。食堂改制后，学校
重新购买了馒头机、炒锅、消毒
柜等。莘县教育局器材科科长
张洪泉介绍，食堂改革期间，全
市共有21所学校换了新厨具。

在张鲁镇中学校门口，一
位家长对记者说，食堂公有了，
不仅孩子不乱花钱了，家长们
对孩子的饮食卫生也放心了许
多。

本报烟台2月29日讯 鲁东
大学大四学生小潘的政治考研成
绩被记-1分的事经本报报道后，
引起各方关注。29日，烟台市招办
找到小潘参加政治考试的签字记
录，确认其的确未缺考，试卷也由
烟台市机要局邮寄给了报考院
校，而试卷的下落还需院校方面
进一步查找。

29日上午，烟台市招生办公
室的工作人员从小潘处了解具体
情况后，便开始认真调查此事。当

天下午，记者与烟台市招生办公
室科长丛建松取得了联系。据他
介绍，参加研究生考试的学生，在
考完每项科目后都会签字确认。

“现在可以确定的是，那个考生的
确参加了政治考试，我们的工作
人员找出了原始记录，上面有他
的签名。”

丛建松说，此次报考西安体
育学院的共有5名考生，包括小潘
在内都参加了考试。而这些考卷
中的专业课由招生单位组织批

阅，统考试卷则由招生单位所在
的省招办统一组织批阅。因此考
试结束后，考生的所有试卷都由
烟台市机要局发机要给了报考的
院校。

“这5个考生的试卷都装在一
个袋子里，有单独的机要编号，机
要局的确是邮寄到院校了，这个
有据可查。”丛建松表示，在研究
生考试中，每个部门都有职责分
工，烟台市招办的工作是报名考
试。当所有的试卷都发走之后，

招办的职责就告一段落了。招办
已经同西安体育学院取得了联
系，学校表示正在了解处理此
事。

29日下午，记者多次拨打西
安体育学院研究生办公室的电
话，一直没有接通。据校方对西安
当地媒体的解释，-1分只是个代
码，表示考生缺考。此外，还会有-
2分和-3分的情况，分别代表考生
违纪和作弊。

(本报记者)

环保部门“防尘实验”显示：

口罩挡PM2 . 5

效果非常有限

“考研政治成绩-1分”追踪>>

报考学校解释，-1分是考生缺考的代码

烟台招办称“-1分考生”没缺考

莘县21所学校的食堂全部改为校办

学校食堂公有，周边餐馆关门

因附近工地爆破施工，青岛李沧区金水翠园小区6栋楼

近百户居民受到影响，其中多半居民家中出现裂缝，有居

民家中的吊灯盖都被震了下来，居民质疑施工方资质，公

安部门表示施工工地经过审批，目前，开发商已承诺对造

成影响的居民进行赔偿。
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